

第41号

H27.2.21

北区青少年育成協議会ひよどり台支部 発行責任者:支部長 高 橋 貞 美 TEL·FAX 7 4 3 0 集:有限会社スタジオビ・ ーワット

ひよどり台の一人に加えていただいて

鵯台中学校教頭 島田

ります。 も中学校教頭 島田 一成 でご年を教育 島田 でご年を教育 島田 でご年を教育 の島田田すぐ10年 は、も中学に、おります。といまででのといまが、1000円 をおいまが、1000円 は、おります。といまががののといまでといまでといまががののといった。 を注していました。これは、1000円 は、おります。といまががののといまでといまが、1000円 を注した。これは、1000円 は、1000円 は、100

その結果が地域の子どもたちの姿となってあ ねれば、

らわれます

最後に自分の学校のことを紹介させていただきます。 今年の4月に入学しました生徒が家で母親に語った エピソードです。「おかあさん!この中学校は、すご

く楽しい」 「なぜ?」とおかあさんが尋ねるとその生徒さんと

言ったそうです。 「先生たちがす ごく仲が良いので を心して が送れる」

わたしは、

わたしは、その 話を聞き先生方に 感謝せずにいられ ませんでした。そして、子どもたちに関わるすべての 人々が仲良く協力することが安心・安全な社会をつく るのだとあらためて考えるきかけとなりました。わた しは、このひよどり台が大好きです。

「一子一役」への思い

ひよどり台小学校 PTA 会長 岡本 美幸

ひよどり台小学校 PTA 役員としての活動を振り返って、思い浮かぶのは色々な人たちの笑顔です。楽しそうな子供たちの無邪気な笑顔をたくさん見ることができました。役員で集まった時にもたくさんの笑いができました。

*としずくいで仕が、 ではかうすっている。 ではかりではかります。 忙しい中でも 何百人といる 保護者が協力 少し し合い、 でも時間を作 活動し



り、活動していかなければいけない事だと思います。 ひよどり台小学校PTAとしましても「一子一役」 を目標としていますので保護者一同、見守る会の皆様 を見習って今後も皆で協力し合い、子供達や地域の為 に、より良いPTA活動を続けていきたいと思ってい ます。

(PTA 役員一同)



ふれあい

3月15日(日) 午後1時~4時 日時 ひよどり台中央公園 場所

中学校の吹奏楽、小学校のひよどり台太鼓の演奏も予定されています。 お友だちが考え、準備したゲームコーナーが予定され、最後にお土産もあります。 たくさんの友だちをさそって、いっしょに参加してね。



震災特別授業を終えて

鵯台中学校 田村 哲哉

1月16日(金)13:30~鵯台中学校で震災特別授業が行われました。例年この時期、本校では震災特別授業を実施しています。今年は震災から20年の節目の年だったこともあり、北消防署の方の提案を受け中学校と地域の方々との合同避難訓練と消防署の方による講演会を企画することになりました。

ひよどり台防災福祉コミュニティの方々を中心にご協力をいただき、実施当日には前半に①避難誘導訓練、②安否確認訓練、③炊き出し訓練、④バケツリレー消火訓練、⑤簡易トイレ設置訓練、⑥水消火器消火訓練を武道館・グラウンド・中庭で行いました。

後半には、神戸市消防局北消防署ひよどり出張所の 方による①阪神淡路大震災のお話、②南海・東南海・ 東海地震に備える防災対策についての講演会を体育館 で行いました。講演会終了後、訓練で作成した炊き出 しの豚汁を中庭で試食していただき、震災特別授業は 終了しました。

課題も残りました。地域の方々の避難開始時間と中学校の訓練開始時間にずれがあったため、かなりの時間待っていただいて避難誘導がうまくいかずご迷惑をおかけしたこと。PTAの方々に事前に情報が全く伝わっていなかったこと。指導していただく地域の方々との連絡・調整が不足していたため、訓練時間を持て余してしまったこと。などをはじめとして、スムーズで内容の充実した訓練には程遠い内容となってしまい、大変申し訳ありませんでした。

最後になりましたが、平日の昼間開催にも関わらず 生徒たちの様々な訓練の指導や援助をしていただいた 皆様、訓練を見守ってくださった北消防署の皆様、ま た訓練・講演会に参加してくださった 100 名以上の地 域の方々に厚く御礼を申し上げます。本当にありがと うございました。今後ともご理解ご協力の程よろしく お願いいたします。





地域に教えられて

ひよどり台小学校生徒指導 安楽真人

ひよどり台小学校に赴任してきて5年が過ぎようとしています。現在はもう驚きはありませんが、ひよどり台の冬の寒さに、当初は驚かされた事を思い出します。それにしてもひよどり台の冬は寒い。しかし、そんな中であっても、日々の子供たちを様々な活動を通して見守っていただき、そのおかげで子供たちは、安心してたくさんの事を学ぶことができています。これは、青少年育成協議会をはじめとする地域の皆様のおかげだと感謝しています。ありがとうございます。

登下校の見守り、授業支援や地域行事など、子供たちの日々の生活に、地域の方々がここまで関わってくださる。この事に赴任してきた当初、大変驚かされました。子供たちにとって、周りに知っている大人がたくさんいて関わってもらえることは、何かあった時に、家族や先生だけでなく相談できたり、助けを求めたりできる、何よりの安心につながっています。

さらに、日々のコミュニケーションから人との関わり方を学び、社会での生き方を学び、地域行事からそれぞれの行事の意味を学ぶ。学校だけでは到底できない事を、地域の皆様のおかげで学ぶことがきています。こんな恵まれた環境で生活しているひよどり台っ子は、本当に幸せだなと感じています。

その時々に地域のすばらしさを実感できる子供は少ないかもしれません。しかし、いずれこの子供たちが成長してひよどり台を出た時や、どこかで小学校時代を振り返った時、必ずそのありがたさや、素晴らしさに気付くはずです。そして、自分たちが感じた事や学んだ事を次の世代へとつなげていってくれることと信じています。



人との関わり方が苦手な子供たちもおり、声をかけていただいた時に素直に答えることができない子供もいると思います。しかし、その時に助言・指導していただいた事は、その子にとって、その先必ず意味のあるものになります。これからもどんどん声をかけていただければと思います。よろしくお願いします。

これからも学校、保護者、地域がより深くつながり合って、ひよどりっ子を育てていけますよう、みなさまのご協力よろしくお願いします。



秋を楽しむハイキング

中学3年 和田 佑太

今日は、雨が降っていて「出来ないのかな」と思っていましたが、バーベキューだけでもできたので良かったです。最初は少し緊張していましたが、同じ班の方に優しく接していただいたので、すぐにうちとけることができました。

少し大変だったけどとても楽しかったです。小学生 の子や大人の人ともたくさんお話が出来た良かったで

今日、本当に参加できて良かったです。思い出になりました。

中学2年 成田 佳代

今回の「秋を楽しむハイキング」では朝から降っていた雨でハイキングは中止になってしまいました。しかし、バーベキューは地域の方々と楽しく行うことができたので良かったです。私の班は大人の方が多く、最初は少し緊張しましたが、とても親切中Tばかりだったので楽しかったです。班の方々と協力してバーベキューややきそばを作ることができ、コミュニケーションも取れたので良かったと思います。

中学2年 渡邉 三菜美

初めての体験(地域の方とBBQなどをして)で、 とても楽しむことができました。自分の班の子とも仲 良くなったり、おいしく食べることもできました。 また、自分の班は焼きそばにも早く進むことができ、

スムーズに進めれたので良かったです。

今回の体験はとて も楽しくいい経験になりました。 地域の人との交流もしっかりできたので良かったです。

1年 大林 あやね

ばーべきゅー。 たのしかったよ。 なんでかといったら、そばがおいしかったよ。

またいきたい。いちばんおいしかったのは、そばとばーべきゅーや。いっぱいたべたりいっぱいあそんでたのしかったね。

ありがとうございました。

4年 大北 健太朗

今日が雨でバーベキューしかできなかったけど、お 肉とかがおいしかったのでよかったです。はんの人と も仲よくできたのでよかったです。

また、5年になっても次は、はれてハイキングをしたいです。

2年 さめしま ゆい

雨でハイキングはできなかったけ ど、バーベキューができてうれしか ったです。ウインナとおにくもたべ れてうれしかったです。

おにごっこやおいかけっこもできてうれしかったです。またやりたいです。

つぎは、おとうさんもつれてきてみんなでしたいです。バーベキューのあとにやきそばもたべれてうれしかったです。ぐもいれてあってバーベキューのざいりょうもはいって、おいしかったです。

どんどまつり

中学2年 松岡 菜々子

2度目の参加となるどんど祭りでしたが、今年は 昨年とは違い、生徒会長として参加させて頂きました。 私は、竹へと点火をする係りにあたり、すこし緊張し ていたのですが、無事役目を果たすことができたので、

よかったです。

×

1

de

affed.

and the

.

000

29

ASK.

·*

6

1

b

affect.

00

当日、地域の方々がやきいもを作って下さったり、ホットカルピスを作って下さったり、竹を組み立てて頂いたりと様々なことをして下さいました。本当に感謝の気持ちでいっぱいです。このどんど祭りは長年続いているひよどり台の伝統行事で、これからもずっと、たくさんの方々に助けて頂きながら続いていくのだと思いました。

中学2年 仲田 恋

今回のどんどまつりは竹切りから手伝わせて頂き、とても貴重な経験ができました。でも、竹切りの仕事は思っていたよりも大変で、とても疲れました。最初は慣れないことで、とても作業の効率が悪かったですが、何本も切っていくうちに効率良く作業ができるようになりました。中でも一番大変だったのは、竹を切った後に竹を運ぶことです。

この竹切りとどんどまつりを通して少しですが地

域に貢献できたので良かったです。

中学1年 藤原 香苗

小学生のときになんとなく参加していたどんどまつりが、今回、準備がどれだけ大変なのかとてもよくわかりました。私は、竹切りに参加していませんでしたが、先輩方が「しんどかった」と言っていたり、朝早くからPTAの方々が焼き芋やホットカルピスを準備されているのを見て、改めてたくさんの人の協力が、一つの行事につながるんだなと実感できました。

中学2年 冨本 瞭

毎年1月の上旬に、燃えるところだけしか見れないどんどまつりにこんな苦労があるのかと思った日でした。

まず、僕たちが参加したことは竹切りでした。鵯台中学校からは、6人の参加でしたが、合計60本ほどの竹を切ったことにおどろきました。ひよどり台とは

少し離れたところで竹を持ってきているという裏の努力に、 自分でも驚きました。

そして、今日のどんどまつりで自分たちが切った竹が爆音を立てて燃えるところに感動しました。

中学2年 本澤 美空

今年は、生徒会参で竹て見き生を光ろったともない。 大一で。火るがでに見き生を光ろったともがでは、 を表示がいるでがで見じたとの松は、 がしたとのでがで見じたたったがである。 がしたとのでがないがである。 がしたとのがないがであるないがであるないができる。 ととのがいたができるないであるないできる。 ととのが、といるでは、 ととのが、 といいが、 といが、 といが、



「みんな仲良し」

主任児童委員 長尾 博子

主任児童委員になり早1年が過ぎました。何のお役にも立てず申し訳ないと思っていた時に以前に開催していた、ふれあいまちづくり協議会主催の「仲良し育児」を再開してみてはどうかという、お話を頂



き経験月1事挑よ10.22 よのし回も戦う2.10.22 より選した。 かました。

ひよどりの若いお母さんと 0 歳から就学前の子供さんとの親子で自由に参加し、自由に遊び、自由におしゃべりして頂き友人作りにも利用して頂けたらと思います。

その日その日で参加される人数も多かったり少なかったりですが憩いの場になればと思います。アリスの会の方々にも毎回お手伝いして頂き、楽しく開催しています。



私も、ひよどり台に来て早18年になり、この地で子育てをし、この地で沢山の友人も出来ました。又、PTA,地域のお手伝いをさせて頂く中で、ひよどりの方々は本当に良い人ばかりで、すぐに仲良くなり、馴染むことが出来ました。その上、自分の置かれた立場では一生懸命に活動されることに頭が下がります。

私も少なからず、その輪に入らせて頂いている事に 喜びを感じています。我が子も専門学生と中学3年生 になりました。ひよどりの皆さんに守られてすくすく 育つことが出来ました。

これからは私が、ひよどりっこのみなさんを見守って少しでも、お役に立ちたいと思っています。

これからも、どうぞ宜しくお願いいたします。

ひよどり台支部活動報告

26.10/5 青少協第2回支部会議

広報紙No.40発行(団地内全4,000戸に配

布)

26.10/19 ひよどり台ワイワイフェスタ

26.11/9 秋を楽しむハイキング(しあわせの村)

ハイキングはなく、デイキャンプ場でバーベキューのみを74名の参加で実施。

26.11/14 青少年育成委員のつどい(森川委員受賞)

26.12/3-26 クリスマスツリー飾り付け(ひよどり台会館)

26.12/4 北区青少協支部長会(北神中央ビル) 26.12/11 ひよどり台っ子応援団運営委員会

26.12/15 青少協支部役員会

27.1/10 中学生の応援を得てどんど用の竹伐り

27.1/12 どんどまつり

早朝より青少協の各種団体の皆さまの協

力で準備・実施

・子どもまつり第1回実行委員会

27.2/21 第3回支部会議

広報紙No.41発行(団地内全4,000戸に配布)



児童登校日、通学路の朝の交通安全指導 定例の夜間パトロール (第3・4金曜、育成委員による)

夏休み中学校PTAの夜間パトロール

こども110番の家・店・・・・・小学校PTAのご尽力で、 現在ひよどり台南町を合わせて130か所の ご協力をいただき地域内に所在し、子ど も達の安全を見守っていただいています

ひよどり台っ子応援団 ひよどり台小学校のこどもたちを見守る会

ひよどりっ子のびのびひろば 1・2年生毎週木曜日 ひよどりふれあい懇話会(11/26、2/25)

今後の予定

27.3/15 第33回ふれあい春の子どもまつり 27.3/21 北区青少年フェスタ (ありまホール)

編集後記

春の行事をお知らせする号です。新年早々のお忙しい中でのお願いにもかかわりませず、原稿をお寄せいただきありがとうございました。紙面をお借りいたしまして、厚くお礼申しあげます。

子どもたちの感想文もご覧願います。

(中学校 PTA)